
 
 
 
 
 
A  la  atención  del  Presidente  del  Consejo  de  Administración  de  RTVE 
 
A  la atención  de  la Presidenta  de la  Comisión  de Control  de  RTVE del 
Congreso 
 
 
 
 
 
INFORME Nº 17 
 
Quizás  lo más  destacado de esta  semana son  las afirmaciones del  jefe de 
informativos de  TVE, Alfredo Urdaci,  en la clausura del  curso ‘Las nuevas 
fronteras de  la televisión’, celebrado  en El Escorial y  organizado por la 
Universidad Complutense. 
 
Urdaci  no tuvo  empacho  en reconocer  que los  informativos  de Televisión 
Española  no sólo  han perdido audiencia  sino, lo  que es mucho  más grave, 
también credibilidad.  Urdaci lo achaca a  varios factores, como ‘la campaña 
política contra  TVE coincidiendo con la  efervescencia electoral’, el ‘buen 
hacer  los competidores’  y ‘la  polarización de  la opinión  pública. Todos 
estos  factores podrían  explicar la  pérdida de  audiencia, pero  no, desde 
luego, la pérdida de  credibilidad. La credibilidad, el principal patrimonio 
de un periodista, se pierde cuando el que recibe la ‘información’ duda de su 
veracidad  o simplemente no  la cree. Lo  que calla  Urdaci es que,  en este 
caso,  la  causa  sería   la  manipulación  burda,  constante  y  fácilmente 
comprobable de los informativos que dirige. Por ello, si Urdaci reconoce que 
bajo su dirección se ha perdido credibilidad, el siguiente paso lógico sería 
que presentase de inmediato su dimisión. 
 
Un tema  que muestra claramente esta  manipulación es el del  regreso de los 
soldados españoles desde Um Qasar en un buque de la Armada. El martes 15, el 
TD2 da la noticia,  pero apenas menciona las protestas de los familiares que 
los estaban  esperando en  el puerto y éstas  se achacan a la  demora que ha 
sufrido la  llegada, pero  sin indicar que  el motivo ha sido  la agenda del 
ministro de  Defensa. Por  supuesto, nada de  las protestas en  contra de la 
guerra de los familiares. 
 
En cuanto  a la salida de  unos 1.300 soldados españoles  desde Valencia con 
destino a Iraq, en  el TD2 del día 11, se afirma que ‘el gobierno cumple con 
ese envío  con el espíritu y  la letra de la  Resolución 1483 del Consejo de 
Seguridad de Naciones Unidas’ y se califica la operación de ‘misión de paz’, 
cuando, en  virtud de lo decidido hasta ahora en  el Consejo de Seguridad de 
la ONU, se trata de una ‘fuerza de ocupación’. 
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Infórmate sobre las últimas noticias entra en MSN Actualidad. 


